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La sanit‡ savonese fa un altro 
importante passo avanti nella 
lotta al Covid-19. La Banca del 
plasma del reparto di Medici-
na trasfusionale e immunoe-
matologia  dell�ospedale  San  
Paolo festeggia la prima sacca 
di sangue iperimmune, ottenu-
to da un donatore guarito dal 
coronavirus.

Il  plasma  iperimmune  Ë  
quello utilizzato per curare i 
pazienti colpiti dal Covid-19. 
Questa tipologia di trattamen-
to Ë gi‡ conosciuta nel mondo 
medico per essere stata impie-
gata nella lotta al virus Ebola. 
Prevede la trasfusione a una 
persona  contagiata  del  pla-
sma ematico, quella parte del 
sangue che contiene anche gli 
anticorpi prodotti dall�organi-
smo di un paziente colpito dal 
coronavirus e poi guarito. Con 
la trasfusione di plasma ´raf-
forzatoª dagli anticorpi viene 
cosÏ rafforzata la reazione im-
munitaria al virus della perso-
na ammalata. Il reparto di Me-
dicina  trasfusionale  del  San  
Paolo Ë stato il primo - insieme 
al San Martino - in regione ad 
avere il macchinario per otte-
nere il plasma iperimmune.

La  prima  sperimentazione  

era stata condotta dall�ospeda-
le di Mantova lo scorso aprile e 
a fine maggio Ë stata lanciata 
nella nostra regione la campa-
gna di raccolta per creare una 
banca del sangue destinato ad 
essere utilizzato per la cura al 
coronavirus, una volta ottenu-
ta l�autorizzazione ad avviare i 
protocolli per il trattamento.

L�ok a questo tipo di terapia 
Ë arrivato a met‡ giugno, quan-
do i reparti di malattie infetti-
ve degli ospedali liguri  sono 

stati autorizzati da Aifa (Agen-
zia italiana del farmaco) ad en-
trare nel protocollo nazionale 
´Tsunamiª per la sperimenta-
zione.

Il primo paziente ligure trat-
tato con il plasma iperimmune 
Ë  stato,  a  met‡  dello  scorso 
maggio, un uomo di 52 anni. 
L�uomo affetto da polmonite 
da Covid19 era stato ricovera-
to in terapia intensiva all�ospe-
dale di Sanremo (in quel caso 
le sacche di plasma per la cura 

erano arrivate da Pisa). Il pa-
ziente era stato poi  dimesso 
dall�ospedale dopo una quindi-
cina circa di giorni.

Se gli ospedali, e in particola-
re le terapie intensive del San 
Paolo e del Santa Maria di Mi-
sericordia trasformati in ospe-
dali Covid, possono tirare un 
sospiro di sollievo (si stanno 
smantellando i reparti riserva-
ti alla cura del virus), l�atten-
zione a livello sanitario rima-
ne comunque alta e l�Asl 2 ora 
puÚ anche contare su questa 
nuova terapia.

Con il plasma iperimmune il 
reparto  guidato  da  Viviana  
Pannunzio,  facente  funzione 
da quando l�ex primario An-
drea Tomasini Ë andato in pen-
sione, si conferma una delle ec-
cellenze della sanit‡ ligure e 
nel  trattamento  del  sangue.  
Inizialmente il  Trasfusionale  
dell�ospedale savonese lavora-
va 8 mila sacche di sangue l�an-
no, poi con l�unione del repar-
to dell�ospedale Santa Corona 
si È passati a 15 mila sacche, 
per arrivare intorno alle 23 mi-
la provenienti da donatori del-
le province di Savona e Impe-
ria. Al San Paolo si trova la Ban-
ca del sangue del Ponente Ligu-
re. �
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Lettera dei Comuni alla Servizi Ambientali 
Borghetto, Ceriale e Toirano allȅattacco

Anticipi sulle bollette
protesta dei sindaci:
´No alle cauzioniª

Rossana Giavazzi dentro al negozio di Finalmarina

Il reparto diretto da 
Viviana Pannunzio ora 
lavora circa 23 mila 
sacche lŽanno

Il donatore di plasma che ha contribuito alla terapia

la nuoVa tecnica aumenta e rafforza le difese immunitarie dei pazienti colpiti

Lotta al Covid, pronta la prima sacca di plasma
Grazie a un donatore guarito dal virus, il Centro trasfusionale del San Paolo Ë sempre pi˘ in prima linea nella terapia

IL CASO 

O
ra i sindaci di Bois-
sano,  Borghetto,  
Ceriale, Toirano e 
Tovo  San  Giaco-

mo pretendono risposte scrit-
te  dalla  Servizi  Ambientali  
che gestisce il servizio di bol-
lettazione  dell�acquedotto.  
Risposte riguardanti le ulti-
me fatturazioni  gravate  da  
un deposito cauzionale previ-
sto da una delibera Arera del 
2013 e applicato solo que-
st�anno. 

I sindaci dei 5 Comuni, ieri 
mattina, hanno inviato una 
lettera alla societ‡ chieden-
do risposte chiare alle molte-
plici problematiche. Gi‡ sol-
levate nell�ambito della Con-
ferenza di coordinamento e 
d�indirizzo  strategico  della  
Servizi Ambientali dello scor-
so 29 giugno e che non sono 
state  chiarite  in  maniera  
esaustiva. Sono ancora mol-
te le perplessit‡ e la scadenza 
di pagamento delle bollette 
si sta inesorabilmente avvici-
nando. Perplessit‡ sul fatto 
che la societ‡ ritenga corret-
to il calcolo di depositi cau-
zionali, applicato in un anno 
in cui la pandemia da Covid 
ha gi‡ messo in grave difficol-

t‡ famiglie e aziende. Calcoli 
effettuati peraltro sulla base 
di fasce di consumo a metri 
cubi e non sulle letture stori-
che di ogni utenza. I sindaci 
vogliono sapere se la societ‡ 
intende  stornare  i  depositi  
cauzionali applicati agli uten-
ti con bollette gi‡ domiciliate 
e a cui Ë stato ugualmente ef-
fettuato l�addebito. Altro no-
do da chiarire e per cui i pri-
mi cittadini chiedono un pas-
so indietro da parte della so-
ciet‡ Ë il ricalcolo o meno del 
deposito cauzionale applica-
to alle utenze condominiali 
dotate di un unico contatore. 
Tra i firmatari della lettera 
non ci sono i sindaci di Pietra 
Ligure e di Borgio Verezzi. 

´Pur  essendo  d�accordo  
sul fatto che l�eventuale ap-
plicazione del deposito cau-
zionale andava gestito in un 
altro modo e non applicato 
in un anno gi‡ di grave soffe-
renza o dice il sindaco di Pie-
tra Luigi De Vincenzio il pro-
blema pi  ̆urgente per cui at-
tendiamo risposte rapide dal-
la societ‡ Ë il mancato com-
pletamento del collegamen-
to al depuratore di Pietra per 
cui  a  breve  chiederemo  la  
convocazione di una riunio-
ne urgenteª. �

S. AN. 

Chiude lo storico negozio di Finalmarina

źTutto per la musicaŻ,
i gestori dicono basta

LA STORIA

A
veva  aperto  quasi  
per gioco, alla fine 
il  negozio  iTutto  
per  la  musicaw  di  

via Goffredo Mameli 6, a Fi-
nalmarina,  Ë  durato  oltre  
mezzo secolo. La serranda si 
Ë abbassata, per l�ultima vol-
ta, lo scorso 30 giugno e nei 
giorni precedenti alla chiusu-
ra, i gestori Rossana Giavaz-
zi e il marito Silvano Accinel-
li, ex dipendente Piaggio han-
no ricevuto attestazioni di sti-
ma e di affetto dai tanti clien-
ti che in quel negozio sono 
cresciuti tra spartiti  e  stru-
menti musicali. 

Il padre di Rossana, Achil-
le Vairo che lavorava come 
musicista in varie orchestre 
locali,  da  aprile  a  ottobre,  
per poi trasferirsi  all�estero 

per continuare a lavorare, de-
cise di affittare un locale per 
aprire un negozio di strumen-
ti. ́ Avevo 12 anni allora o rac-
conta Rossana o e oggi ne ho 
67. Sono diventata nonna da 
18 mesi e durante il lockdo-
wn ho trascorso con la mia ni-
potina 59 giorni consecutivi 
durante i quali mi sono con-
vinta che era ora di chiudere 
il  negozio. Sicuramente mi 
mancher‡ perchÈ Ë stato la 
mia seconda casa. Ma avevo 
gi‡ deciso che, una volta che 
avessi  raggiunto l�et‡ della  
pensione, avrei chiuso l�atti-
vit‡. Durante quei 59 giorni 
con la mia nipotina, mi sono 
dimenticata del negozio e ho 
capito che si puÚ vivere an-
che al di fuori di quella realt‡ 
che, comunque, Ë stata e re-
ster‡ una parte importantissi-
ma della mia vitaª. �

S. AN. 

CARTA
SERVIZI

ESPERTI DELLE SOLUZIONI OTTICHE ALLE ESIGENZE DELLA VISTA

Seguiteci su

ESTATE, SOLE, TEMPO LIBERO ... e per tutte le stagioni

A chi usa abitualmente occhiali da vista, offriamo 

l’opportunità di avere informazioni e conoscere l’ultima 
generazione di Lenti Oftalmiche prodotte da leader 
mondiali del settore, tra cui lenti a FUOCO VARIABILE e 

FOTOCROMATICHE. Le lenti risultano chiare in ambienti 
interni e si scuriscono all’aperto proteggendo gli occhi in 

modo efficace, pratico ed estetico.

PARTNER TECNICO DEL VOSTRO MEDICO OCULISTA DI FIDUCIA

Nei nostri Centri Ottici diamo la possibilità di provare 

nella sala simulazione la funzionalità di tali lenti e se 

interessati avvalersi di un’OFFERTA ECONOMICA molto 
CONVENIENTE e garantita.

 Tale promozione sarà valida fino al 31/08/2020.

Per tale realizzazione sono disponibili una 

notevole quantità di montature e occhiali da 
sole ,  tra cui: Ray-Ban, Oakley, Persol, Gucci  e 

molte altre.

In questo periodo sono in atto interessanti 
promozioni economiche e funzionali su 

occhiali di ogni tipo.

0%

ATTIVA

50%

Per la salute dei vostri occhi ricordiamo di sottoporvi ad una visita specialistica

preventiva presso il vostro Medico Oculista di fi ducia.
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